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“越来越被对手重视”
前天输给吉林东北虎，本是件郁闷的事。

面对曾经主场近 !"分大胜的对手，上海男篮
七连胜的纪录理应可以延续，结果令人扼腕
叹息。帕纳吉奥的反应与常人不一样，他反而
有了更多的憧憬。
失利的原因有很多，譬如冰冷的天气，还

没适应的新外援，帕纳吉奥特意提到了心态。
“应该承认，球员在心理上是有一点过于放
松。我们连续赢了 #场，之前 $$场赢了 $%

场，通常这种情况下，对手会更加重视你。所
以，只要我们在防守上稍微松懈，他们就很可
能取胜。”老头一耸肩，“我们都是人，这就是
生活的一部分，要知道世界体坛每天都重复
发生着这样的事。”

对于胜负，帕纳吉奥比较释然。“这说
明，我的球队越来越被对手重视。所以，我希
望队员们也能更清楚地意识到这一点，他们
接下来的比赛不能再有半点轻敌和侥幸的
心理。”

“已经具备强队基础”
&&'& 分———这样一个颇为吉利的数

字，是 !( 场比赛下来，上海队平均每场让
对手得到的分数，在所有 (# 支 )*+ 球队
中是最低的，而且是唯一一支场均失分控
制在 ,% 分以下的球队。这意味着，任何一
支球队想要在上海队身上多捞分，都不容
易。
显而易见，防守是这支上海男篮的立队

之本。尽管初来乍到时，作为湖人队多年的助
教，深得菲尔·杰克逊真传的老帕，一直把“三
角进攻”放在嘴边。但他很快发现，教会队员
如何防守，更加务实且有效。“如果你愿意花
时间，在防守细节上去好好练，任何一支球队

都可以成为强队。”
球员训练时的领悟和比赛中的付出，让

帕纳吉奥很满意。“是，我们的防守确实做得
很好，毫无疑问，这是一支强队的基础，我们
已经具备。”话锋一转，他又说，“当我们连续
赢球时，很多人开始看好上海队。但我认为，
球队还没有达到那样的高度。我不想说我们
已经是一支强队，但让我高兴的是，我们正在
成长，队员每天都在进步。”

“有信心打进季后赛”
与前任邓华德不同，帕纳吉奥是一个沉

稳、低调的教练。刚来球队时，有人问起上海
队新赛季的目标，他是这样回答的：“关于成
绩，取得怎样的名次不好说，现在是球队发展
的早期阶段，下定论还为时过早……”

昨晚的训练结束后，记者特意问他：“上海
队进入季后赛，您有信心吗？”“当然。”这一次，

回答毫不犹豫，有点不像他的风格。连克强敌、
排名第六，球队的进步让老帕底气十足、雄心
勃勃，随即他又补充了一句：“有信心，但不代
表那是件容易完成的事。接下来的比赛，我们
必须善始善终，不能有一丝的松懈。”
在帕纳吉奥的心中，还有更远的梦。“进入

季后赛，只是我们的短期目标。长远来说，我希
望上海队成为这个联盟最好的球队之一。”
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上海男篮主帅老帕首次喊出———

我们要进季后赛！
场外音

两个月前，能有多少人敢想象，没有大牌外援、没有巨额投入
的上海男篮，可以在一个疯狂的新赛季开始后，绽放得如此艳丽。

5个小时的长途颠簸，从吉林长春到辽宁本溪，尽管刚刚经历
一场客场失利，主帅帕纳吉奥的脸上却笑容依旧。面对记者，一向
谨慎的他终于第一次喊出：打进季后赛，我们为什么不可以？
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